
フリマ衣食｢住｣─建ちゃんまつり大盛況／桂川支部

去る７月18日(日)午前10時から午後３時まで､ フリマ衣食 ｢住｣ ─建ちゃんまつり

を京都市役所前広場で開催しました｡ 猛暑の中､ 組合員の方をはじめ一般の方も多数

参加していただいて大盛況でした｡ 昨年６月､ (株)DAYTORAの新支部長を迎えた

年度第１回役員会で初めて話題となり､ それまで支部の納涼例会・忘年会など､ いつ

も同じ会場で行っていたため､ 何か目新しい例会､ 支部の仕事起こしにもつながるよ

うな例会にしようと企画したのが始まりです｡ 今年１月下旬のフリマ実行委員会の会

議から本格的に準備が始まりました｡ まず実行委員のメンバー (組合員・職員) を決

め､ 会議を重ね､ まさに手探りの状態でした｡

会場となる京都市役所前広場で開催されている他団体のフリマを下見に行き､ ポス

ター・チラシを作成し､ チラシの新聞折込みを段取り､ 出店募集案内のFaxを組合員

さんに送り､ 一般市民の出店募集をリビング新聞に載せ､ また､ いろんな団体のフリ

マ会場へ出向いては出店者募集のチラシを配らせてもらいました｡ 会場で使う備品を

準備し､ 出店者さんと電話でやりとりし､ 出店者さんのメンバー表などの資料を作成

などなど……この誌面に書ききれないさまざまなことを行い､ 試行錯誤を重ねながら

の準備でした｡

当初はなかなか出店者さんが集まらず､ 心折れかけた時期もありましたが､ こうし

て迎えた当日､ 開場と同時に大勢の方々が会場にお越しいただいた様子を見て感無量､

というよりもホッとしたいうのが偽らざる気持ちです｡ ほんとうに暑い暑い一日でし

たが､ 特にトラブルもなく終えることができたのは何よりでした｡

今回､ このフリマをなんとか成功に導くうえで､ 恵まれた点もいくつかありました｡

当初開催日にしていた５月23日(日)が雨天のため順延され､ そのおかげで出店者さん

を増やす事ができたこと､ 特に優しい多くの出店者さんに恵まれたことなどです｡

桂川支部の役員メンバーは､ 今回のフリマで得た例会開催のノウハウや教訓を活か

し､ 今までに行ったことのない新たな例会を開催しようと考えています｡ 私もそのサ

ポートに徹していきたいと思います｡ なお､ 第２回フリマ衣食 ｢住｣ ─建ちゃんまつ

りを今年11月に開催予定していますので､ 多数のご参加よろしくお願いします｡

最後になりましたが､ 今般のフリマ開催にあたり､ 準備段階からポスター・チラシ

などでご協力をいただいた他支部の組合員の皆様､ 出店していただいた組合員の皆様､

誌面上で申し訳ありませんが､ 厚く御礼申し上げます｡ (桂川支部長 岩井泉次郎)
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大枝山古墳保存へ向け広がる活動の輪／文化財

今から30年前､ 組合の大先輩たちが高度な技術を駆使し､ 大枝に残る古墳の整備事

業を行いましたが､ その後整備が行き届かず､ 荒廃が進んだため､ 建設協組 ｢もっこ

の会｣ 有志が草刈ボランティア作業を行いました｡ ３回目となった７月31日(土)は､

５月に行った２回目と同様の猛暑にもかかわらず､ 当時発掘調査に携わった調査員さ

んをはじめ､ 地元ボランティアの方を含む約20人が参加｡ 着実に活動の輪が広がって

います｡ 休憩の時間を活用して調査員さんによる説明会も行われました｡ 古墳の歴史､

構造､ 築造当時の土木技術などの説明に､ ボランティアの皆さんはより深く理解され

た様子でした｡ この貴重な文化遺産の存在を伝え､ 当時発掘調査に携われた方々の偉

業をたたえるための駒札 (説明板) を設置する式典が９月26日(日)に行われることが

決定しました｡

お問合せは､文化財事業・もっこの会事務局 (担当�山本) まで｡ Tel.075-392-0722
｢恵解山古墳｣現地説明会／文化財

長岡京市埋蔵文化財センターが７月31日､ 古墳時代中期の国史跡 ｢恵解山 (いげの

やま) 古墳｣ (勝竜寺の東側) で現地説明会を開催しました｡ 同古墳での発掘調査は

11回目となり､ 今回の調査では､ 水鳥形埴輪の一部 (埴輪の首から頭部にかけての部

分で高さ約17センチ､ 奥行き約12センチ) が出土したと発表されました｡ 他にも､ 尾

や足､ 羽の破片も出土し､ 台の部分を含めると高さ50センチ以上になるとみられてい

ます｡ 同センターでは ｢府内で確認されている十数例の中でも大きい部類｣ としてい

ます｡

恵解山古墳は､ 全長128メートルの前方後円墳で､ 乙訓地域最大の古墳であり､ こ

の地域を支配していた実力者が埋葬されていたとみられています｡

埴輪が見つかったのは､ ｢造り出し｣ と呼ばれる古墳の東側くびれ部分にある少し

張り出した所の周辺で､ ここは祭祀を行う場所とされ､ 水辺に見立てた場所に水鳥形

埴輪を置き､ 祭祀を行った可能性があるとしています｡

長岡京市では､ この調査がすべて終了した後､ 古墳公園にする計画が進められてい

ます｡

私たちの周りには数多くの遺跡が残っています｡ ほんの少し目を向け､ ほんの少し

意識を変えるだけで､ タイムスリップをしたかのように歴史を感じることができます｡

日々の生活に時間をとられている今の私たちにとってこのような体験は､ まさに心の

リフレッシュになるのではないでしょうか｡ 機会があればぜひ､ のぞいてみてくださ

い｡
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ハセガワの地域限定セール／共同購入

｢ハセガワ｣ のはしご兼用タイプ脚ＫＬ-18､ ２台と伸縮足場板のセット､ 129,900

円のところセット特価で32,800円｡ 持ち運び便利な軽量スタンダードタイプの3連は

しご (軽自動車に積載OK) が98,900円のところ37,800円｡ 造園・園芸用三脚 (天板

高さ3.01ｍ) 54,700円を15,800円に｡ その他各種取り揃えています｡ この機会にぜひ

ご利用ください｡ お問合せは 洛西センターまたは洛南事務所まで｡ (葉)

近ごろ｢足場｣事情／機材リース

足場に関する最近の変化について､ お知らせします｡

2003年４月に厚労省 ｢手摺先行工法に関するガイドライン｣ が策定されてから､ 先

行手摺足場の需要が一気に高まりました｡

先行手摺足場は､ 足場組み立てにおいて､ 足場作業床の端になる箇所に適切な手摺

を先行して設置するとともに､ 最上層の作業床を取り外す際には手摺を残留して使う

工法です｡ 現在､ 先行手摺には ｢先送り式｣ ｢据置き式｣ ｢先行専用足場式｣ の３つの

タイプがあります｡

費用の面から ｢先送り式｣ がこれまでの主流でしたが､ この間 ｢据置き式｣ が増え

てきました｡ 例えば､ ５スパン２段足場を組む際､ ｢先送り式｣ では､ ５スパン分５

個の部材ですみますが､ ｢据置き式｣ だと､ 10個の部材が必要になります｡

それぞれの方式に一長一短はありますが､ 機材リース課ではそれぞれの方式に対応

した部材を取り揃えて､ 皆様にご利用いただきたいと思っています｡

〈先送り式〉

足場の組立・解体または変更の作業で､ 建枠の脚柱などに沿って上下スライドなど

が可能な手摺または手摺枠を当該作業床の端となる箇所に先行して設置する方式｡

〈据置き式〉

足場の組立・解体または変更の作業において､ 据置き型の手摺または手摺枠を当該

作業床の端となる箇所に先行する方式であり､ また最上階の作業床を取り外すときは､

当該作業床の端の据置き手摺部材を残置して行う方式｡ 建枠組立て後､ 交差筋交いの

代わりに手摺枠が建枠に取付けられたままで､ 交差筋交いの役割を兼ねる｡

〈先行専用足場式〉

鋼管足場用の部材及び付属金具の企画の適用除外が認められた枠組足場であり､ 足

場の最上層に作業床を取付ける前に､ 当該作業床の端となる箇所に､ 最上層より一層

下の作業床上から手摺の機能を有する部材を設置することができ､ かつ最上層の作業

床を取り外す時は､ 当該作業床の端に手摺の機能を持つ部材を残置して行うことがで

きる構造の手摺先行専用のシステム足場方式｡
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西七条診療所(仮称)新築工事／建設工事事業部

医療法人西七条厚生会 (関沢敏弘理事長) 様の発注により､ 一級建築士事務所 ｢地

域にねざす設計舎TAPROOT｣ の設計・監理による鉄骨造３階建て､ 延べ床面積

483.80㎡､ 機能回復訓練室を備えた ｢地域にねざす医療施設｣ です｡

着工の当初より ｢いつごろ出来るの？｣ ｢こっちに来たら､ 私は遠なんねん｡ でも､

新しいなるし､ うれしいわ！｣ ｢新しいなったら､ た
�
こ
�
う
�
なるんやろうか？ (それは

あり得ませんが)｣

皆さん､ 毎日興味深く話をされています｡ 地域医療に頑張っておられる西七条厚生

会様の姿勢が､ 患者さんの会話からもよく伝わってきます｡

８月12日に上棟を迎え､ その後､ 外部仕上げ､ 内部仕上げ､ さらに竣工に向け進ん

でいきます｡ 地域の皆様や西七条厚生会様のご期待に応えるべく､ 竣工の日を安全第

一に迎えられるよう頑張ってまいります｡

第二事業委員会と職員の懇親会開催

７月29日夜､ 木屋町御池下ルの三条倖で第二事業委員会懇親会を開催しました｡ 今

年度通常総会での理事改選で第二事業委員会担当理事２人が変わりました｡ 理事の側

より､ 事業活動をサポートする上で､ 職員の考えや意見を直接聞いて今後に活かした

いという意見があり､ この企画が実施されました｡

当日は理事・職員あわせて12人の参加でした｡ 今後の組合のあり方や目指すべき方

向､ 不足している部分や改善点､ 不平・不満など､ 色々な意見が出されました｡ お酒

も加わったので､ 普段聞くことのできない話もちらほらと…｡ 理事の方からは辛口な

意見も出ていましたが､ すべて組合のことを思ってこその提言と感じた次第でした｡

職員にとっても貴重な時間だったと思います｡ 第二事業部はパート職員の多い事業部

です｡ 次回からは､ このような事業委員会をパート職員も参加して意見が出せる場と

して計画的に開催し､ 業務改善や事業展開に役立つ会にしたいと思います｡ (よ)

インターネット講習会を開催

７月30日､ インターネット講習会を京都工業会館で開催しました｡ 講師は､ メディ

アコンサルタントで株式会社ＤＪ代表取締役社長の福井文雄氏｡ 参加者は組合員､ 職

員合わせて８人でした｡

インターネットがメディアとしても活用され､ ついには新聞を抜く時代となりまし

た｡ 来年以降は徐々に､ テレビでもインターネットが見れるようになり､ ｢いつでも､

どこでも､ だれでも｣ というクラウドの世界が広がっていきます｡
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インターネットのトレンドの一例としてAmazonが紹介されました｡ 開設当初は

書籍のみを取り扱っていたAmazonですが､ 今では家電やおもちゃまで取り扱い､

年間売上高は推定約1,500億円ともいわれています｡

ツイッターも使い方によっては広告にもなり､ 不動産会社などでも積極的に利用し

ているところがあります｡ SEO (検索エンジン) の説明では､ 品質の良いリンクを

集めることが大事であることなど､ 内容盛りだくさんに学ぶことができました｡

支部交流ボウリング大会

第31回支部交流ボウリング大会が７月25日､ 北区の ｢しょうざんボウル｣ で行われ､

今年は､ 10支部とJICから25チーム (１チーム４人) が参加して､ 楽しいひとときを

過ごしました｡

受付で参加賞として花火､ お子様にはお菓子が配られ､ 午前10時から川久保理事長

の開会あいさつ､ 光本大助副理事長の始球式でスタートしました｡ 参加された皆さん

は楽しく､ また熱くなられ､ 用意したストライク賞の缶ビール､ 缶チューハイ､ ペッ

トボトルのお茶約200本などは､ ２ゲーム開始のころにはすべてなくなってしまいま

した｡ 取引業者のご協力が約17社もあり､ ミニタワー扇風機やQUOカードなど､ 豪

華な賞品となりました｡

主な成績は以下のとおり｡ (敬称略)

≪団体≫ 優勝�洛南Ａ 準優勝�久御山Ｂ ３位�洛南Ｂ
≪個人≫ １位�吉田 忍 (久御山Ｂ) ２位�山崎 健 (JICＢ)

３位�野間稜太 (宇治Ａ)
ＢＢ�松田綾子 (洛西Ａ) 当日賞�黒岩 淳 (JICＡ)

各支部で納涼例会開かれる

北山支部

北山支部恒例の納涼例会は､ ７月31日アピカルイン京都で開催しました｡ 当日の参

加者は､ 組合員さんと職員を含め22人｡ 西村支部長の挨拶と乾杯で始まり､ 屋外での

焼肉は飲み放題｡ 和気藹々と楽しいひとときになりました｡ 暑かった日中の現場仕事

を終えて参加された方も多く､ 冷たいビールはのどごし最高｡ ジョッキが空になるの

も早く､ 次のビールを注文する声があちらこちらから聞こえていました｡ 光本副理事

長の中締め後もテーブルに残り､ 楽しく歓談されました｡ 二次会に突入される方もあ

り､ この勢いで､ 北山支部活性化に向け､ いろんな取り組みが始められたらと思いま

した｡ (山・岡)

洛中支部

８月５日､ 三条河原町下ル ｢アサヒビアレストラン・スーパードライ京都｣ で､ 洛

中支部納涼例会を開きました｡ 上・中支部と下京支部が合併して初めてとなる納涼例

会には､ 各企業の社員さんやご家族も含め29人が集い､ 親睦を深めました｡

越前谷支部長､ 川久保理事長の挨拶のあと､ 平野工務店の平野さんの音頭で乾杯を

し､ 納涼例会はスタートしました｡ 次々と出てくる料理と美味しい飲み物に舌鼓を打

ちながら､ 普段なかなか会うことのない皆さんとも話が弾みました｡

ひとしきり飲んで食したあと､ 中締めとして､ 石山理事を中心に全員で三本締め｡

建設協同組合と各組合員企業の発展､ 互いの幸せへの熱い思いがこめられているのを

感じました｡ そのままお開きになるかと思いきや､ またまたそれぞれ話が弾み､ 最後
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は本締めとして､ 矢納組さんの３人の職人さんと一緒に ｢祇園祭の三本締め｣ で締め

くくりました｡ 初めて聞く三本締めで､ また一つ新しいことを知ることができました｡

支部の集まりに参加するたび､ 担当職員として少々気になることは､ 集まるメンバー

が限られてくること｡ 実際､ 仕事が忙しく参加しにくい人もいるでしょうし､ そもそ

もこのような会に参加することが煩わしい人もいるでしょう｡ でも､ 不思議です｡ ひ

とたび参加してみればいろいろな話が出て打ち解けてきます｡ 普段話したことのない

人との会話もできます｡ たとえ話をしなくても､ ｢一度も見たことない顔｣ から ｢ど

こかで見た顔｣ に変わります｡ 例会や集いが必ずしも仕事につながる保証はありませ

んが､ 人の輪と和は決してマイナスにはなりません｡ 今回､ 参加を見送られた組合員

さんも､ 次回はぜひ､ 参加していただきたい､ そんな思いで家路へと向かいました｡

(福)

右京支部

８月６日､ 河原町三条の ｢アサヒビアレストラン・スーパードライ京都｣ で納涼例

会を開催しました｡ 当日は14企業28人の参加があり､ 組合員､ 従業員共にテーブルの

分け隔てなく交流し親睦を深め､ 心身共に癒せたことと感じました｡ 特に今回は新組

合員の加入もあり､ この納涼例会でご紹介もでき､ 早速の親睦も深められたと感じて

います｡ そして冷たいビールもどんどん杯を重ね､ みんなの威勢のよい笑い声で､ 夏

の暑さを吹き飛ばす楽しい例会となりました｡ 事務局も３人参加しましたが､ 皆の勢

いにのまれるように愉快なひと時を過ごせました｡ その後時間はあっという間に過ぎ

ていき､ 中締め解散後２次会突入となり､ 深夜まで楽しい時間を過ごしました｡ この

右京支部の溢れ出るバイタリティーを支部活動全体に､ そして組合の活性化へと広げ

られたらと考えています｡

洛南３支部合同

洛南が３支部になり､ 合同企画第２弾として､ 洛南３支部合同の納涼例会を８月７

日､ アイリスイン城陽で､ 午後７時から９時過ぎまで開催しました｡

残暑厳しい中 (残暑と言えるのかどうか？)､ 屋外ビアガーデンで､ 飲み放題｡ 近

鉄寺田駅バスターミナル前集合で､ 送迎バスも利用し､ 16企業・34人の参加で大変盛

り上がりました｡ ７時になると､ 開会の挨拶をする間もなく､ それぞれのテーブルで

は､ １週間の仕事の疲れを癒し暑さを吹き飛ばす乾杯が始まりました｡ バックからは

耳に心地よい生演奏と歌が聴こえてきました｡ 途中飛び入り参加で､ お得意の歌を披

露する方もおられました｡ 和やかに､ にぎやかなひとときを心ゆくまで過ごすことが

できました｡

洛西支部

洛西支部納涼例会は､ ８月７日に毎年恒例の四条烏丸 ｢ビヤホール・ライオン｣ で､

33人の参加で開催しました｡

山口支部長の挨拶と乾杯ですぐに盛り上がり､ あちらこちらで､ ｢今年は本当に暑
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い､ 暑い｡ ジュース代がたまらない｣ とか､ ｢今年で最後の納涼会か？ 統合前に盛

大に企画を立てよう｣ など､ いろいろな話が出されていました｡ 和やかに歓談し､ 交

流を深めることができました｡ 中締め後は､ 多くの方がネオン街に消えて行きました｡

行先は？？？ (Ｋ)

伏見支部

８月７日に支部納涼例会を開催しました｡ 毎年恒例のホテル京阪のビアガーデンで

す｡ 今回の納涼例会は洛西支部と合併に向けて､ 合同で開催しようという話もありま

したが､ 洛西・伏見両支部を合わせると大所帯になるので､ 今回は見送りました｡ も

う少し調整した後に合同での開催を検討しています｡ 単独で開催した今年は､ 組合員

さんとその家族・従業員さん職員を含めて､ 22人の参加となりました｡ 年々参加者が

少なくなり､ 少々残念な結果となりました｡ ２年前の参加者50人が夢のような数字で

す｡ 当日は好天に恵まれ､ 暑くなるのではと予想していましたが､ 夜は風が心地よく､

日中の暑さが嘘のようでした｡ でも､ さすがはビアガーデン｡ ジョッキの空になるペー

スも驚くほどの速さ｡ 従業員さんや家族の参加もあり､ 大盛り上がりで賑やかな会と

なりました｡ また､ 組合の今後のあり方などについて意見交換がなされ､ 最後は伏見

支部の発展を願って､ 森理事の一本締めで楽しい宴が終わりました｡

耐震補強の啓蒙に力いれる京都府

日本には､ 古い耐震基準のままの住宅が1000万戸を超えるほどあります｡ 既存不適

格と呼ばれているものです｡ 阪神・淡路大震災でこうした住宅が数多く倒壊したこと

から､ 早急な補強工事が待たれています｡ ですが､ これだけの潜在ニーズがあるにも

かかわらず､ 耐震補強工事の市場は実態として盛り上がっていません｡ どうしてでしょ

う｡ それは､ いつ起こるかわからない地震に対してお金をかけることに躊躇があるか

ら､ といわれています｡ また大地震に見舞われなければ災害は発生しないため､ 自分

のこととして捉えにくいという心理も背景にあります｡

最近､ 行政も住宅の耐震補強の啓蒙に力を入れていますが､ 京都府では 『我が家の

元気は耐震から―京都の木造住宅耐震化制度』 と 『我が家の地震対策―リフォームの

時こそチャンス』 というパンフレットを発行しています｡ ビジュアルにも工夫がこら

され分かりやすく作られた優れものです｡ 施工業者側の認識を向上させるために､ ま

たお客様に説明する際にも役に立ちます｡ ご関心のある方は､ 組合までお問合せくだ

さい｡ 差し上げます｡

投稿／社会起業シリーズ⑧

企業の社会的責任ガイドライン─ISO26000

今秋､ ｢CSR＝企業の社会的責任｣ に関する国際標準規格ISO26000の発行が予定

されている｡ ここで ｢発行｣ というのは､ ｢国際規格の公開｣ の意味で､ 法律の場合

の ｢施行｣ や条約の ｢発効｣ と異なる｡ ｢社会的責任を負うあらゆる組織が､ この規

格を参照し活用してください｣ というニュアンスで､ その使用については任意だ｡ お

なじみの環境マネジメントシステム国際標準規格ISO14001も､ 初版は1996年に発行

され､ 第三者認証も ｢自己宣言｣ も意図されているが､ もともと使用は任意である

(法律のように､ 適用基準があるわけではない)｡ 一方ISO26000は､ 第三者認証を目

的としない ｢ガイダンス規格｣ である｡

まず､ この規格が誕生した背景について考えてみたい｡ 規格作成の意思決定 (ISO
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理事会) が行われたのが2001年｡ ｢９.11テロ｣ の年であるとともに､ 中国がWTO

(世界貿易機関) に加盟した歴史的な年であった｡ ポスト冷戦時代を画する象徴的事

件が起こったこの年は､ ｢市場経済と民主主義｣ が新たな世界秩序形成の共通の価値

であることを示した｡ 他のISO規格は､ 通常5年程度の議論と手続きをして発行する

が､ ISO26000は10年の歳月をかけて､ 途上国と先進国のバランスをとった80カ国以

上の国､ 地域の６つのステークホルダーグループ (政府､ 産業界､ 労働界､ 消費者団

体､ NPO／NGO､ 専門家その他) を代表した委員会組織で検討され発行に至ってい

る｡

市場の統合 (経済のグローバル化) がもたらした地域間格差 (国内外の) から生ま

れるさまざまな ｢問題｣ を､ 従来の古典的な ｢先進国対途上国｣ ｢産業界対環境保護

NGO｣ ｢政府対人権団体｣ ｢経営団体対労働団体｣ ｢産業界対消費者団体｣ というよう

な対立軸や問題設定で解決可能かどうか？ このような課題意識や時代認識が､ ISO

26000を生み出した背景であると言えるだろう｡ (つづく)

【環境マネジメントコンサルタント 杉原卓治】

宝があるから､宝さがし

昨年秋､ 京都で開催された ｢中小商工業全国交流・研究集会｣ の報告集が届きまし

た｡ Ａ４判・200ページ｡ 集会の成果と到達点がまとめられています｡ 開催地実行委

員長の伊藤邦雄・京都府商工団体連合会会長の歓迎挨拶からはじまった報告集は､ 集

会のテーマ ｢地域の宝を生かし､ 新時代をきり拓こう｣ のとおり､ 宝がぎっしり詰まっ

ています｡ その宝が彷彿された言葉を一部ご紹介します｡

①磯谷吉夫・全国実行委員長 ｢新しい政治情勢を踏まえて共同の研究と運動を大胆

に広げる力強さが求められている｣ ｢商売を続ける勇気､ 循環型地域経済を再生

する英知を京都からのお土産に持って帰ってください｣

②基調講演の岡田知弘・京都大学教授 ｢下請から横請けへ変える｣ ｢異業種交流で､

お互いに商品を磨きあう｡ あるいは一緒に販売する｡ いわゆる宝物を相互発見す

る｣ ｢地域内の再投資力をつける｣

③神邉 一・全国畳産業振興会会長 ｢３年がかりで畳の新しい市場開拓プロジェク

トに取り組み､ 畳の敷物という概念を変えることを始めた｣ ｢プロジェクトはマ

スコミの記事や番組に情報を仕掛ける｡ その結果､ ３年間で1,000件の記事や番

組になった｡ 広告費に換算すると約10億円以上｣

④パネルディスカッションのコーディネーターの吉田敬一・駒澤大学教授 ｢技能の

伝承は常に記憶を重ねること｡ そこから新しくノウハウが出てきたり､ 新しい発

想が生まれる｡ 新しいことにチャレンジしていくためには､ 前段階にあったもの

づくりの発想､ 議論のゆくえを忘れてはいけない｣

紙幅の都合で書ききれませんが､ ぜひご一読をお奨めします｡

前進座｢初春特別公演｣のご案内

2011年１月の前進座初春特別公演は､ 河竹黙阿弥作の通し狂言 『切られお富』 と､

嵐広也改め七代目嵐芳三郎襲名披露口上でお目にかかります｡

『切られお富』 は､ ｢死んだはずだよお富さん｣ のフレーズでお馴染みの春日八郎

さんのヒット曲 ｢お富さん｣ で有名な 『切られ与三郎』 の書き換え狂言です｡

切られるのは､ 与三郎ではなくお富｡ 可憐純情なお富が､ 疵だらけになりながらも､

愛する与三郎のために悪事をもいとわない｡ そんな一途な女心が引き起こすドラマの

数々｡ お富の魅力をたっぷりに描いて､ 原作の 『切られ与三郎』 をしのぎ､ 悪婆物の
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典型に数えられている作品です｡

今年５月､ 東京国立劇場で25年ぶりに上演､ 先代の当たり役 ｢お富｣ を当代河原崎

國太郎が初挑戦し､ 高い評価を得ました｡ ぜひ､ 皆さまお揃いでご観劇ください｡

ビジネスセミナーご案内

三井住友銀行グループのSMBCコンサルティングが主催するセミナーです｡

◆中堅社員の自己改革セミナー ｢自分はプロ社員と胸を張って言えるか！｣

中堅社員クラスに ｢基本がわかっていない｣ ｢当たり前のことが当たり前にできな

い｣ ｢言われたことしかやらない｣ などプロ意識のない社員が多いと､ トップや上司

の嘆きをよく聞きます｡ ベテラン・若手を問わず､ 自己改革できない人は､ 早々に成

長・変革してもらわなければ､ 会社は生き残れません｡ 自分の会社・仕事に誇りを持っ

て働く意識を植えつけます｡

日 程�９月２日(木)午前10時～午後４時45分
講 師�天崎啓一氏 (Ｎ＆Ｋネットワーク代表)
受講料�33,600円
◆雇用調整を中心とした人件費適正化の具体的手法とその実務

対応を誤ってトラブルにしないための具体的な進め方｡ 景気は底を打ったとの報道

がなされていますが､ 将来を展望するとデフレはまだ続き少子高齢化の影響で国内需

要は伸び悩むことが予測されます｡ この厳しい企業環境の中で競争力を向上させるた

めにも現在､ 人件費の適正化が求められています｡ 最も現実的な手段で有効とされる

雇用調整の具体的な実施方法について解説します｡

日 程�９月21日(火)午後６時～午後８時30分
講 師�河原紀夫氏(株式会社 営業企画 部長)

受講料�14,700円
【問合せ・申込み】 SMBCコンサルティング㈱ 関西教育事業部

〒530-0005 大阪市北区中之島2-2-7 中之島セントラルタワー17階

Fax.0120-854370 Tel.0120-854380 (受付時間 平日９�00～17�00)
竹中大工道具館｢技と心セミナー｣

日本の農村の原風景と言えば､ 茅葺屋根は欠かすことができません｡ しかし､ 先史

時代から連綿と続いてきた茅葺きも､ 現代社会では衰退しつつあります｡ また､ 葺き

替えられることが常の茅葺屋根は､ 古い形式や技術が分からなくなってしまいます｡

今回のセミナーでは､ 各地に残る茅葺屋根や史料から､ 茅葺きの歴史を可能な限り溯っ

て解説されます｡
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■茅葺きの歴史を探る

日 程�９月18日(土)午後１時30分～午後３時
講 師�黒坂貴裕氏 (奈良文化財研究所 研究員)

参加費�無料 (入館料は別途必要)

会 場�竹中大工道具館
【問合せ・申込み】 竹中大工道具館 ｢技と心｣ セミナー係 〒650-0004 神戸市中

央区中山手通4-18-25 Tel.078-242-0216 Fax.078-241-4713

Ｑ 先日､ 貸金業法が改正されたというニュースを聞きましたが､ 具体的にはど

こがどのように変わったのでしょうか？

Ａ 2010年６月18日､ 改正貸金業法が完全施行されました｡ 今回の改正の目的は､

高い金利の支払いに苦しむ多重債務者を生まないことにあり､ その主なポイントは､

①上限金利の引下げ､ ②総量規制の２点です｡

①上限金利の引下げ

これまでは､ 貸付について ｢利息制限法｣ と ｢出資法｣ という２つの法律が存在

しており､ それぞれの法の定める上限金利が異なっていました｡ 出資法の上限金利

29.2％を超えない限り貸金業者は刑事罰の対象とならなかったため､ 利息制限法の

上限金利を超える金利での貸付が横行し､ これがいわゆる ｢グレーゾーン金利｣ と

呼ばれていたのですが､ 今回の改正により､ 出資法の上限金利が20％に引き下げら

れました｡ また､ 仮に20％以下であっても､ 利息制限法の上限金利を超える場合に

は行政処分の対象となります｡

これにより貸金業者は､ 利息制限法の定める15～20％の上限金利での貸付を行わ

なければならなくなったのです｡

②総量規制

これは､ 個人の借入総額が原則として年収等の３分の１までに制限されるという

ルールのことです｡ このルールによって､ 貸金業者は､ 貸付残高が50万円を超える

貸付を行う場合などについて､ 収入を明らかにする書類の提出を求めることになり

ます｡ 個人の事業向け貸付も規制の対象となりますが､ 住宅ローンなど規制の対象

外となるものもあります｡

ただし､ 借入総額が年収等の３分の１を超えても､ 返済能力が定型的に認められ､

健全な資金ニーズと認められる場合には､ 例外的に借入が認められます｡

(京都第一法律事務所 弁護士 谷 文彰)

葬祭マメ知識／月忌・祥月命日・彼岸・盆

月忌や祥月命日､ 春秋の彼岸､ 盆には死者を追悼して仏壇前､ あるいは寺で法要を

営んだり墓参りすることが多いです｡

月忌とは､ 月の命日のことで､ 地域や寺院によっては ｢月参り｣ と称し､ 檀那寺の

僧侶が仏壇にお経をあげにくるところもあります｡

祥月命日とは､ 毎年の命日のこと｡

彼岸とは､ 春分の日､ 秋分の日を中日とする前後３日間のこと｡

盆とは､ ８月15日の前後｡ 死者の霊が帰ると言われ仏壇を飾ったり､ 仏棚あるいは

施餓鬼棚を飾り､ 提灯を飾り､ 迎え火を焚き死者の霊を迎え､ また送り火をもって送

り出すという行事です｡ (協力：公益社)
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各種技能講習／労基連

●フォークリフト運転①

日 程�[学科] ９月６日(月)・７日(火)
実 技�第１班９月14日(火)・15日(水)・16日(木)

第２班９月28日(火)・29日(水)・30日(木)

会 場�京都市／受講料�28,500円､ テキスト1,470円
●ガス溶接①

日 程�[学科] ９月10日(金)
[実技] ９月11日(土)

会 場�京都市／受講料�9,500円､ テキスト735円
●特定科学物質・四アルキル鉛等①

日 程�[学科] ９月２日(木)・３日(金)
会 場�京都市／受講料�8,400円､ テキスト1,680円
●鉛①

日 程�[学科] ９月28日(火)・29日(水)
会 場�京都市／受講料�8,400円､ テキスト1,680円
●有機溶剤作業主任者①

日 程�[学科] ９月13日(月)・14日(火)
会 場�京都市／受講料�会員8,400円､ テキスト1,680円
●衛生管理者能力向上教育①

日 程�９月８日(水)・９日(木)
会 場�京都市／受講料�一般14,000円､ 会員12,000円､ テキスト2,310円
【問合せ・申込み】①(社)京都労働基準連合会 Tel.075-321-2731 ②(社)京都南労

働基準協会 Tel.075-611-8286 ③(社)京都上労働基準協会講習事務所 Tel.075-463-

2735 ④京都下労働基準協会講習事務所 Tel.075-561-5000

※各講習会は､ 連合会のホームページ http://www.kyoukiren.or.jp/ で確認できま

す｡

作業主任者等各種講習／建災防

●地山の掘削・土止め支保工作業主任者

日 程�９月８日(水)・９日(木)・10日(金)
会 場�京都府中小企業会館／受講料�17,500円､ 一部免除9,500円､ 特例者12,500円
●高所作業車技能講習

日 程�９月28日(火)・29日(水)
会 場�京都府中小企業会館／受講料�36,800円､ 一部免除34,800円
●高所作業車特別教育

日 程�９月30日(木)
会 場�京都府中小企業会館／受講料�13,300円
【問合せ・申込み】 建設業労働災害防止協会 京都府支部

〒604-0944 京都市中京区押小路通柳馬場東入 京都建設会館別館内 Tel.075-231-

6587 Fax.075-251-0058 受付時間�午前９時～午後５時
※ホームページから講習予定､ 申込書が取り出せます｡

http://homepage2.nifty.com/KYO-KENSAI/
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●７月定例理事会は､ ７月27日(火)午後７時から京都工業会館で､ 理事12人の出席

で開催されました｡

１. フリマ衣食住の結果と第２回開催について

２. 京都市との懇談について

３. 建設研究会 (仮称) について

４. ポリテックカレッジ京都の組合単独教室について

５. 防災士資格取得研修について

６. 請負工事の発注のあり方について

７. 各事業委員会

８. 各事業報告

９. 講習会について

10. 支部交流ボウリング大会の結果について

11. ｢理事の自己契約｣ (前回理事会での質問) について

12. 第１回支部長会議の結果について

13. 会館の売却について

14. 理事と職員の懇親会について

15. その他
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理理事事会会RReeppoorrtt

本部
７／30 ネット講習会

８／２ 自動車保険講習会

８／４ 法律相談日

８／21 三役会議

８／27 定例理事会

支部
７／22 新京 (役)

７／31 北山 (納)

８／５ 洛中 (納)

８／６ 右京 (納)

８／７ 洛南３支部合同 (納)

洛西 (納)・伏見 (納)

８／11 新京 (納)

組組合合DDiiaarryy

組組合合員員名名簿簿変変更更

支部 № 社 名 変更箇所 新

右京 18 ㈱ 広 繁 工 務 店 Fax 075-871-6903

北山 124 ㈱ 堤 工 業 代表 堤 雄次

川久保理事長 kawakubo@zenkyoto.jp
管 理 部 z-kanri@cocoa.ocn.ne.jp
設 計 室 sekkei@zenkyoto.jp
工事課・住宅設計課 z-koji@mocha.ocn.ne.jp
洛西センター z-raksai@alto.ocn.ne.jp
洛南事務所 z-raknan@mocha.ocn.ne.jp

ホームページ http://www.zenkyoto.jp/

�������������


